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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y la Patria y en nuestra comuna vamos por iniciada la 

reunión ordinaría N°18 del concejo municipal de Concón correspondiente 

miércoles 16 de junio del 2021, asiste concejal Jorge Valdovinos, concejal 

María José Aguirre, concejal Cristian Carvajal, concejal Marcial Ortiz, 

concejal Gabriela Orfali, concejal Adriana Marinetti como secretaria 

municipal señora María Liliana Espinoza Godoy  

Señores concejales antes de partir con la aprobación de las actas vamos a 

solicitar la venia de ustedes para que el punto que tenemos donde va a ver la 

presentación Estudio de Gestión de Transito que esta como N°6 entendiendo 

que ya están acá presentes las personas que van exponer, vamos a solicitar 

que la podamos cambiar como el punto N°2 antes del informe de Salud 

vamos a pedir cambiar entonces para darle prioridad a eso y los dejamos en 

libertad y nosotros continuamos la reunión por la aprobación en votación. 
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SECRETARIO MUNICIPAL 

Unánime alcalde acuerdo N°123 se cambia el orden de la tabla para dar paso 

a la exposición  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Alcalde quisiera hacer un saludo al cuerpo de infantería marina que hoy está 

de aniversario hoy día es  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tiene razón 16 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

¿No sé si usted se acordó? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Me acorde es que yo recibí una invitación en el fondo excusando que no iba 

ser una ceremonia normal por lo tanto por eso no me invitaban esta vez si 

tiene toda la razón  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Así que el día de los infantes de marina  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Le mandamos los saludos correspondientes en el momento preciso muy bien 

gracias. 

¿Tenemos el acta N°17 secretaria municipal? 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

¿alcalde cambiamos el orden aprobamos el acta ahora? 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Partamos , bien vamos a partir de inmediato entonces hemos querido traer al 

concejo municipal especialmente pensando que son nuestros últimos 

concejos y que sepan que este es un proyecto que fue aprobado por este 

concejo por ustedes y por este alcalde con recursos municipales donde se 

contrató los servicios de una consultora para que desarrollase el estudio de 

gestión de transito de la comuna de Concón en general en la parte urbana y 

incluyendo también la parte del sector donde esta las industrias que también 

tenemos que ver ese sector y por lo tanto le pareció que era muy importante 

antes que cerráramos nuestro ciclo dejásemos esto con conocimientos del 

concejo municipal que por esta gestión es que con este presupuesto que 

hemos contratado y está a cargo la Secplac especialmente nuestra profesional 
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Marcia Villegas y le vamos a pedir a ella que haga la presentación de esta 

empresa y este estudio para que empecemos de inmediato y de las 

presentaciones para los efectos de la grabación la presentaciones de aquellos 

que van a exponer Marcia tiene la palabra. 

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

Buenas tardes a todos gracias alcalde a nosotros como Secplac se nos 

encomendó poder desarrollar un estudio de gestión de tránsito para toda la 

comuna de Concón bajo esta dinámica la municipalidad de Concón llamo a 

licitación el año 2020 en marzo del 2020 pero por temas de pandemia en esa 

oportunidad se bajó la licitación esperando que las condiciones mejoraran y 

en mayo de este año se volvió a levantar la licitación se presentaron los 

oferentes de este proceso concursar y se adjudicó este estudio la empresas 

consultoras denominada Calibre Consultores Limitada cuyo representante 

legal es Pablo Machuca con esta empresa consultora también hemos 

desarrollado otros estudios entre ellos tenemos el desarrollo del plan maestro 

de accesibilidad universal de la comuna de Concón por lo que ya conocemos 

la forma de trabajar hasta el momento Ha sido una buena experiencia y un 

buen desarrollo de los trabajos que se han encomendado y voy a dejar con 

ustedes al expositor Pablo Machuca para que él nos dé a conocer la temática 

las áreas de gestión que va a abordar este estudio y lo que se pretende obtener 

con este nuevo plan maestro para Concón que es una herramienta de gestión 

súper importante al igual que los otros trabajos que se han desarrollado en la 

Secplac, es un trabajo que tiene un costo de $51 millones para la 

municipalidad de Concón y un plazo de ejecución 195 días corridos y los 

tiempos, hay tiempos de detención que son los referentes a la revisión de las 

etapas que conlleva el estudio que son 5 y la primera etapa efectivamente 

considera participación ciudadana y por eso nosotros venimos hacer la 

exposición de manera principal al concejo municipal para darle la partida a 

este trabajo que comenzó el día 10 de junio recién pasado dejo con ustedes a 

Pablo y espero que ustedes se interioricen de lo que se va a desarrollar y le 

damos las gracias al alcalde por la oportunidad de poder presentar a ustedes 

este trabajo adelante Pablo 

 

SR. PABLO MACHUCA 

Muchas gracias, Marcia y muchas gracias alcalde también buenas tardes a 

todos me presento soy Pablo Machuca el jefe de proyecto de la consultora y 

voy a compartir ahora la presentación que básicamente termina en los 

aspectos administrativos del contrato. 

Como les contaba este es el estudio del plan maestro de gestión de transito 

de la comuna de Concón que fue adjudicado hace un mes aproximadamente 

que se dio inicio este 10 de junio contractualmente el inicio de proyecto 
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mismo y como antecedentes administrativos la adjudicatario esa Calibre 

Consultora Limitada el monto es de $51 millones de pesos según lo 

adjudicado y el plazo del contrato es de 195 días corridos excluyendo los 

plazos de revisión de los organismos externos y costa de 5 etapas ahí están 

los plazos de cada una de las etapas de 40 a 55 días son los plazos corridos 

de las etapas 

El objetivo del estudio es básicamente es desarrollar y valor socialmente un 

conjunto de medidas de gestión de tránsito y junto con esto también 

conformar una red de ciclo rutas sustentables dentro de la comuna de Concón 

y el valor socialmente está haciendo rutas como objetivos específicos lo que 

nosotros tenemos que desarrollar para este estudio es una recopilación 

completa de los antecedentes de infraestructura vial disponible en la zona 

urbana de Concón, tenemos que desarrollar proyectos de gestión de tránsito 

en la comuna de Concón quiere decir proyectos operacionales, proyectos de 

infraestructura, etc. y también tenemos que desarrollar un plan que se pueda 

realizar en el mediano corto plazo en la misma comuna de Concón para esto 

nosotros tenemos una estructura del estudio de 5 etapas dentro de la primera 

etapa es la etapa en que nosotros estamos ubicados y nosotros hacemos una 

recopilación completa de información de infraestructura dentro del área de 

influenza que es el área urbana de la comuna de Concón hacemos catastro, 

hacemos mediciones de tránsito, generamos un levantamiento planimétrico 

que sirva como base de la gestión de operacionales de la comuna, realizamos 

gestiones justificaciones de semáforo y participaciones ciudadanas. Y a la 

segunda etapa consta de un diagnostico global de la comuna de Concón es 

decir que ubicamos cuales son las deficiencias en términos de infraestructura 

vial que posee la comuna hacemos un análisis crítico de cómo vamos a 

evaluar las deficiencias y como vamos a traspasar estos proyectos después 

para la licitación de obras y las licitaciones específicas de los diseños a 

contratar y definimos una red de rutas para ya esta etapa, las siguientes etapas 

que son la etapa N°3 que  nosotros revisamos todo lo que son los estudios 

bases para este estudio es decir las topografías, las mecánicas de suelo y 

todos los proyectos que van a pasar en ingeniería de detalle y que van a pasar 

después a licitación constructiva y ya en la etapa 4 desarrollamos todo esto 

proyectos y obtenemos ya etapa final aprobaciones de los organismos 

correspondientes. 

Como productos esperados de este estudio nosotros vamos a definir una 

cartera de proyectos para la comuna de Concón esta cartera de proyectos 

involucra cambios en los esquemas operacionales en las vías actuales de la 

comuna de Concón cambios por ejemplo en los sentidos de tránsito en 

algunas calles, cambios en los esquemas operacionales que es el sistema de 

trasporte público esto es relacionado a las áreas de trasporte público que no 

llega y que se ha ido expandiendo la comuna de Concón, vamos a ser un 
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estudio completo la señalización y de los cruces más peligrosos de la comuna 

de Concón y por su puesto ya como ingeniería de detalle nosotros vamos a 

generar rediseños viales menores considerando toda esto productos 

esperados, también se hace un análisis lo que es la señalización en la comuna 

todo lo que es identificando todo lo que son los puntos más sensibles como 

colegios, hospitales y sectores de este tipo también se hace un estudio de 

estacionamientos de acuerdo a las necesidades de la comuna de Concón en 

el caso de requerirlo y por su puesto generamos un plan completo de ciclo 

rutas en el cual después puede ser financiado en el mediano corto plazo. 

El área contratada básicamente toda la área urbana de la comuna de Concón 

que es lo que vemos en pantalla y que involucra no solamente el casco 

histórico de la comuna de Concón si no también la zona urbana que esta el 

área industrial de Concón que está en pleno desarrollo y como actores 

relevantes en este proyecto nosotros consideramos evidentemente todas las 

unidades municipales de Concón que son la Secplac, la Dom, Tránsito, la 

asesoría urbanística, alcaldía, etc pero también está considerada hartas 

unidades externas especialistas en el área de este tipo de proyecto que se va 

a desarrollar como son la Sectra en el punto de vista de trasporte, la OBCT 

que es todo lo que es relacionado con los semáforos de la comuna y la 

regulación de esto y el ministerio de trasporte y medios de comunicaciones 

que por su puesto ve todo lo relacionado del trasporte público de la comuna 

y el Serviu que ve todo lo que está relacionado ingeniería de detalle, 

proyectos de pavimentación que se están implementando prontamente en la 

comuna esa es nuestra presentación inicial que es una presentación más que 

nada enfocada en las partes administrativas del contrato y si tienen alguna 

duda podemos aclararla en este minuto  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias don Pablo antes de dar la palabra a los señores concejales quiero 

reafirmar algo muy importante y creo que es relevante también decirlo es 

que este es uno de los tantos estudios que estamos dejando como 

administración y cuando digo administración está incluido el concejo 

municipal y que son los que aprueban el presupuesto por lo mismo creo que 

era muy importante que estudies conocieran como había partido y que en 

realidad como producto después se alguno de nosotros no lo vamos a estar 

viendo ejecutándolo era importante decirlo y dejarlo en el concejo yo estuve 

hace unos días atrás una reunión con la misma consultora con esta misma 

información para darle el inicio y ahí propuse presentarlo en el concejo para 

que pueda quedar muy establecido que se inicia este importante proyecto y 

lo más importante es la participación ciudadana para evitar estas situaciones 

que de repente pasan que no tenemos informaciones y como es nuestro no 

vamos a depender de otras instancias va ser la administración que va a 
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continuar y es la que va tener que hacer toda la participación ciudadana que 

esperamos que sea muy amplia porque es todo Concón y es lo que estábamos 

esperando hace bastante tiempo y alguien puede decir porque no lo hicieron 

antes, 1 por el tema de los recursos y 2 porque no teníamos todas las calles 

pavimentadas y mala mente podíamos organizar un estudio como este sin 

tener esas calles adecuadamente pavimentadas así que eso en líneas 

generales estimados concejales y como era el solo inicio ya parten a trabajar 

más adelante vendrán los detalles, vendrán cada una de las etapas y eso así 

que abro la sesión para que si alguien quiere hacer una consulta al respecto 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

La concejal María José Aguirre alcalde  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tiene la palabra concejal 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Gracias buenas tardes usted habla que la primera etapa, la etapa N°1 que es 

el levantamiento de información de recopilación de antecedentes, revisión 

metodológica y catastro esa primera etapa dura 40 días avilés  

 

SR. PABLO MACHUCA 

Justamente  

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

No 40 días corridos  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

A entonces es bastante rápida la primera etapa, ¿entonces tenido esta etapa 

se va a ir a la participación ciudadana?, en qué etapa entra la participación? 

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

Concejal la primera etapa son 40 días de echo la consultora ya está trabajando 

estamos coordinando la toma de muestras con la UST de hecho ya 

empezaron hacer las mediciones y junto con ellas una vez que se recargue 

todo lo básico que necesitamos para para hacer el emprendimiento se va a 

ser una participación ciudadana a través de una consulta y también se va 

trabajar con los actores relevantes que indicaba Pablo y junto con ello 

también ya se realizó la primera reunión con los organismos públicos que 

tiene que darnos la guía en este trabajo que es trasversal como la Sectra, 

como el ministerio de trasporte, como el Serviu y esta tarea ya se realizó 

hicimos una primera reunión  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Donde yo participe 

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

La primera etapa conlleva todo lo que se requiere para fortalecer el estudio 

y obtener los datos principales para poder después pasar a la etapa siguiente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Agregaría algo ahí concejal disculpe porque creo que es muy importante no 

se si lo mencionaron en el momento, pero en este levantamiento además se 

incorporan toda la información que pueda existir por parte del Serviu, Sectra 

todo lo demás que como ya todos conocemos en el último estudio aprobamos  

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

Edmundo Eluchans  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El que hicimos en Edmundo Eluchans acá en el concejo municipal ese 

también es como insumo a este estudio  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Mi otra pregunta usted habla de que se ve todo lo de los medios de trasporte 

público, se consideran también los medios de trasporte pesados, camiones  

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

Todo eso se considera, el tráfico vial de carga pesada, el tráfico vial de los 

servicios colectivos y también el tráfico vial particular  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

¿Ustedes expusieron en este estudio ustedes sujeten vías de tráfico o qué? 

 

SR. PABLO MACHUCA 

Lo primero que se realiza María José es un catastro de la situación actual que 

es la primera etapa que nosotros consideramos, en este catastro identificamos 

todas las rutas que circulan actualmente en la comuna de Concón que en la 

zona urbana y de acuerdo a los tiempos camiones estamos hablando de 

camiones pesados o simples, una vez que nosotros hacemos la identificación 

de las rutas que actualmente utilizan estos sistemas de trasportes ya en la 

etapa de diagnóstico nosotros identificamos cuales son las características 

perjudiciales para la comuna de Concón y generamos propuestas de solución 

para esto y dentro las propuesta pueden venir propuestas de decreto de 

función de los horarios de carga y descarga que puede tener la comuna y que 



8 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

se ocupa mucho en las comunas y también se puede decretar mediante este 

estudio y cuáles son las vías a utilizar de acuerdo al tipo de camión y el 

tonelaje del camión que estamos requiriendo y se puede definir mediante este 

estudio rutas sobre las cuales pueda operar este tipo de sistema de trasporte 

de carga y los horarios también en los cuales se puede permitir esa carga o 

descarga con los objetivos de ordenar por lo menos el trasporte de carga acá 

en la comuna 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Y también perdón también seguramente don Pablo la importancia de lo que 

están haciendo porque es para tener el levantamiento del tipo de espesor del 

tipo de calle que tenemos porque se puede indicar que los camiones de carga 

van y pasan por cierto lado y que ese pavimento es muy menor y que todo 

eso me imagino que se ve en esa materia y por eso están todos los servicios  

 

SR. PABLO MACHUCA  

Justamente se analiza el sistema global nosotros también dentro de los 

catastros incluimos catastro de los estados y los tipos de pavimento de forma 

global cosa que en la conclusión del estudio podamos incorporar esta 

variable definidas para la comuna puede evidentemente pasar a decreto y se 

estandarice por lo menos una circulación de camiones en los horarios en la 

zona urbana  

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Me parece excelente que este considerado solamente agradecer presidente 

que podamos tener este estudio con la importancia que tiene este proyecto 

para nuestra comuna a sido super solicitado muchas ocasiones y quedamos 

disponibles especialmente para convocar cuando ustedes trabajen con los 

vecinos con la participación ciudadana muchas gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien está pidiendo Marcial Ortiz la palabra  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

¿presidente mi consulta es que en este estudio ellos van a plantar soluciones 

a problemas que ellos vislumbren o a problemas reales que la gente sepa y 

le pueda comunicar de alguna forma? 

 

SR. PABLO MACHUCA 

Es ambas cosas dentro del estudio incluimos participación ciudadana y 

dentro de las participaciones ciudadanas el objetivo de eso es recopilar toda 
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la información de la comunidad y las problemáticas asociadas a un corte que 

tiene la comunidad  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Lo que pasa Pablo hace poco se pavimento la rotonda nueva una obra 

maravillosa, pero tiene algunos problemas que no se han solucionado 

entonces sería bueno poder hacerles llegar alguna propuesta respecto a la 

salida porque la gente de Concón que viene por el camino internacional 

inevitablemente tiene que llegar a la rotonda para poder entrar Concón y creo 

que eso podría evitarse y la rotonda se colapsa, pero muy rápidamente  

 

SR. PABLO MACHUCA 

Estoy de acuerdo el tema de la rotonda pasa directamente por el área 

interurbana y es expresión de Mop y eso debiese estar por lo menos mayor 

parte de la rotonda fuera del alcance de este estudio porque no es urbana 

prontamente tal no está dentro de lo que es  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Pero la rotonda en si está dentro del radio urbano de Concón por lo tanto por 

ese lado podría estar  

 

SR. PABLO MACHUCA 

Claro se podría considerar, pero hasta el punto de que involucra el ministerio 

de obras públicas que es la faja de ellos  

 

CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Estamos de acuerdo, pero que hay puntos que ni siquiera llegan a la rotonda 

y que podrían ser mejorados 

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

Concejal en ese sentido el estudio contratado tiene especificaciones técnicas 

asociadas por el levantamiento y el diagnostico que se va a desarrollar se van 

a tomar todas esas consideraciones que usted indica y que también la 

población seguramente se va a informarnos y además de eso hemos recabado 

toda la información de todos los requerimientos que han llegado en los 

últimos años en medidas de trasporte público así que vamos a ordenar y 

vamos a tratar de dejar que el estudio nos pueda otorgar los proyectos que 

podamos desarrollar al corto plazo y también vamos a dejar una cartera de 

proyectos para poder desarrollar le mediano y largo plazo al ser un estudio 

trasversal debemos de ver todo lo que podamos porque de ahí vamos a saber 

cuáles son los problemas reales que tiene la comuna en temas viales y de 

trasporte público y de transito  
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CONCEJAL SR. MARCIAL ORTIZ 

Ok gracias, Marcia y gracias, Pablo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto cumplida la misión a la señora Adriana pide la palabra 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Alcalde a mi lo interesante de esto que va a ordenar el tránsito de Concón y 

yo quisiera saber si irían nada más que en el sector urbano ese es mi pregunta 

como que me quedo una duda 

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

Si el estudio comprende todo lo que es hoy día según plan regulador el sector 

urbano y lo que es extensión urbana a lo rural todavía no podemos llegar 

porque todavía no están definidas calles ni territorialmente hablando la 

conformación se a hecho de manera espontánea pero también se va a tomar 

insumos para proyectar cosas ahí  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Y lo otras cuantas reuniones pretenden hacer para sacar algo sobre este tema 

con los vecinos o es sola 1 

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

Inicialmente son 2 pero también se van a ser consultas ciudadanas ahora 

como estamos en un estado de decepción vamos a tener que ver la mejor 

forma para que participe la mayor cantidad de personas y eso lo vamos a 

analizar a través de organizaciones comunitarias para convocar a través de 

la UNCO a las organizaciones territoriales y funcionales de la comuna así 

que estamos también trabajando en eso concejal  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

También se va a reunir con los taxistas  

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

Con la gente con todos los actores relevantes  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Ok o sea una participación completa de los ciudadanos  

 

 

 



11 

     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien agradecemos don Pablo y Marcia la exposición y dejamos hasta 

aquí este punto y entregamos esta buena noticia a la comunidad en concejo 

municipal 

 

SRA. MARCIA VILLEGAS 

Vamos a seguir trabajando por la comuna y después les vamos contando que 

va sucediendo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias 

Continuamos secretaria municipal ahora si con la Aprobación de Acta N°17 

que corresponde al jueves 10 de junio. 

Si no hay observación la llevamos votación, por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime alcalde se aprueba acuerdo N°124 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tenemos el acta ordinaria N°12 del miércoles 28 de abril 2021 si no hay 

observación lo llevamos a votación. 

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS  

Señor presidente voy a aprobar el acta, pero quiero también que quede en 

acta dejar constancia que ese día no hubo una conexión directa de que se 

inició la cuenta pública al parecer fue por problemas técnicos creo que 

después de 20 minutos logramos conectarnos y eso yo lo deje claro a la 

secretaria municipal para poderlo aprobar, si la voy a aprobar, pero para que 

quede en acta que los primeros 20 minutos no se escuchó lo que usted hablo  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si efectivamente en el momento que se estaba trasmitiendo los señores 

concejales y también la señora Adriana, la señora Gabriela me enviaron 

wasap por interno para saber que tenesmos problemas con la conexión  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok perfecto no sabia  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

La señora Adriana levanto la mano 
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CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Lo leí completo y estoy conforme a si que apruebo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Se aprueba en forma unánime acuerdo N°125 

Señor alcalde me permite dar una información a los señores concejales  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por favor  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Señores concejales le aviso que la próxima semana también van a ser 

convocados al último concejo de este periodo, el día miércoles 23 el señor 

alcalde me había pedido que les aviara y les recuerdo que vamos a tener la 

renovación de patentes de alcoholes para que puedan los usuarios comenzar 

a pagar a partir del día primero de julio eso es. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias secretaria municipal  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Pero disculpe alcalde ese situación va ser también vía zoom o por ser el 

último concejo no se va a juntar el concejo los directores podrían conectar 

por meet y nosotros presencial, ninguna posibilidad de revisar dada a la 

finalización suya 20 años no se poder mirarnos las caras y poder no se 

vinculó de despedirnos creo que son 4 años en mi caso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a tomar en consideración  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Creo que sería bonito también dar nuestra porque o si no la siento muy 

impersonal que esto termina y venga nuevo más que mal trabajamos 4 años 

juntos y me gustaría poder despedirme de usted mirándonos y también de los 

concejales que parten y si no se puede más por el aforo que seamos nosotros 

y los directores se conectaran por meet  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Me parece muy bien la sugerencia vamos a hacer todo lo posible por lograrlo 

de esa manera secretaria municipal así si podemos armar porque usted tiene 

toda la razón  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Puede ser arriba cuando asumió don concejal Cristian Carvajal que es mucho 

más espacioso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Exactamente si y en eso estaba pensando así que vamos a evaluarlo y lo más 

probable que sea así porque me parece que podríamos, ahora si no nos 

cambian a cuarentena ahí no mas no 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Ahí ya mala suerte  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Lo veo con Eduardo por el aforo y efectivamente tengo unos separadores de 

ese policarbonato que los puedo llevar  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Y se pueden colocar en la mesa, me parece super bien.  

Vamos a evaluarlo y vamos a hacer todo lo posible concejal  

 

Tenemos entrega de documentación 

Ord n°356/2021.salud. informe sobre decretos de contratos personal 

contrata, honorarios asimilados a grado, honorarios programas y otros, 

correspondiente a mes de mayo año 2021.  

 

Ord n°357/2021.salud. informe de propuestas y adquisiciones vía convenio 

marco registradas al 31 de mayo año 2021. 

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Señor presidente sobre el ordinario 356 donde dice decretos de personal de 

contrata, honorarios simulados a grado, honorarios, convenios programas la 

cantidad o el total de personas que aquí son 166 esas personas son solamente 

porque del mes de mayo, cuanto sería el total entre los honorarios, contratas, 

reemplazos y planta lo que es actualmente en el Cesfam 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿No sé si el director se si el director tendrá la información a mano o si no la 

dejamos para una próxima, pero si tiene la información a mano don Manuel? 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Bueno buenas tardes no la tengo a mano en este momento para poderle dar 

una respuesta, pero si claro hay muchos que están por convenio que 

corresponden a todo el apoyo sobre todo el tiempo de vacunación y el equipo 

covid y ahí en general ahora independiente de eso nosotros todas las cuentas 

se encuentran sobre sus cuentas identificados por cada programa  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

No si no es por las cuentas director es para ver la cantidad de gente que esta 

y que presta servicios en el Cesfam  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Ningún problema ahí yo le podría dejar bien claro cuál corresponde a que 

convenio y cual son las de presupuesto  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

No si o el presupuesto cuanto el total de personas contando los funcionarios 

de plata y todo eso 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Perfecto ya. 

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Y en el ordinario 357 también consulta señor director en la propuesta publica 

medio de trasporte para la toma de muestras para atención covid esta esta 

con un valor de $3.9 y algo mil pesos que es “confuso”.. para soluciones 

investigaciones spa ellos tienen una propuesta que se adjudicaron que fue el 

21 de enero, después tiene otra el 23 febrero y otra propuesta más esto se está 

haciendo mensualmente  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Le explico el medio de trasporte corresponde a los frasquitos donde se hace 

las PCR no es vehículo, se le llama medio de trasporte para detección de 

virus, al frasco con un agar donde se cultiva virus se le llama medio de 

trasporte y eso se va haciendo de acuerdo a los recursos de acuerdo del 

periodo de la pandemia por lo tanto los frascos se van comprando de acuerdo 

a lo que nos va enviando tanto el servicio como lo que vamos viendo la 
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cantidad de PCR que se van haciendo básicamente medio de trasporte 

corresponde a los tubos de PCR  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Claro porque se puede considerar que otros medios de trasporte  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Si claro pero curiosamente si uno lo busca técnicamente se llama medio de 

trasporte porque ahí es donde se deposita el isopao en este caso cuando se 

hace y se trasporte el virus  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

¿Y lo otro señor director de María Beatriz Salvo Zamora trasporte, servicio 

de arriendo de dos vehículos para realizar visitas domiciliarias esto por 

cuanto tiempo es? 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Eso se hizo por 60 días y eso también va de acuerdo con los recursos que nos 

van enviado del Seremi del servicio, cuando los convenios incluyen recursos 

humanos y a la vez también movilización del personal que participa 

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

¿Pero ellos ya terminaron entonces? 

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

No se está haciendo la nueva licitación de acuerdo con los recursos que ya 

llegan ahora aproximadamente por 45 días si e que no me equivoco y 3 meses  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Ok eso no más señor director gracias  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tenemos también Ord n°625/2021.dideco. en respuesta a solicitud realizada 

por señora concejal Gabriela Orfali sobre criterios ganadores publicación 

libro patrocinio municipalidad.  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

No lo he visto eso puedo preguntarlo porque no he visto todo el correo hoy 

día  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Eso se mandó secretaria municipal? 
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SECRETARIA MUNICIPAL 

Alcalde lo que está leyendo ahora si están todos en la carpeta digital del 

concejo a los concejales 

Señores concejales se los envié a las 16:00 horas y están todos los informes 

adjuntos en la carpeta digital 

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Sigue pendiente secretaria municipal el infirme que solicite hace dos 

semanas atrás y lo pedí la semana pasada también  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Cual era ese concejal yo tengo, le cuento que yo hice mi gente que trabaja 

conmigo preparo la idea es entregárselo el próximo miércoles un Excel con 

todo lo que ustedes pidieron durante el periodo y como se les fue entregando  

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Si esta bien pero lo que pedí yo la semana pasada incluso sale en el acta que 

aprobamos hoy día y que yo solicite para no repetirlo ahora  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Hay dos pendientes suyos concejal, esta oficiados a los departamentos  

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

María Liliana también hay uno pendiente mío que te lo volví a mandar  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Que era para ver si recepción el tema de la plaza Los Romeros si 

  

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Así eso también está pendiente ok. 

Señores concejales partiríamos entonces con el informe del departamento de 

Salud don Manuel Cantarero  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Primero que todo en relación al covid nuevamente un saludo a cada uno de 

ustedes corresponde dar el reporte covid de la semana epidemiológica 

número 24 correspondiente al día 16 de junio 2021 con información extraída 

de nuestra base a las 15 horas en este momento tenemos 36 casos 

sospechosos quiere decir que estamos a la espera  del resultado de PCR, 

tenemos 37 en comparación con la semana pasada en los sospechosos en los 

adultos 3 versus 4 más la anterior los casos activos tenemos identificado 143 

casos activos la semana anterior correspondía a 124 de los cuales 100 casos 
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son confirmados eso quiere decir que casos con PCR y con test de antígeno 

positivo los activos probables tenemos 43 eso quiere decir que fueron casos 

contactos estrechos que realizaron y que presentaron síntomas compatibles 

con covid, los pacientes fallecidos se mantienen de igual número 48 ya la 

tasa de incidencia de este caso activo aumento debido a este aumento de 

exponencial de esta semana, la tasa de mortalidad se mantiene el promedio 

de contacto estrecho identificado por casos índices tenemos 3.22 en 

comparación con el 1.17 y los contactos estrechos totales que hay en este 

momento en la comuna correspondería a 167 versus 183 que es se 

encontraban durante la semana anterior 

En la gráfica vemos durante la semana los casos conformados hoy probables 

durante la semana epidemiológica como se están dando en comparación con 

la semana anterior tener un pick en esta semana recordar que la cantidad e 

casos de conformados en un momento en nuestra comuna logramos tener en 

la semana 12  177 casos confirmados y probables versus los 143 que tenemos 

en esta semana, en la semana número 15 epidemiológica se logró un número 

de 158 así que esperamos no tener la misma cantidad de casos activos y 

probables en nuestra comuna y podamos poder comenzar prontamente a 

bajar la cantidad de casos de activos comunales  

Los indicadores en este momento la proporción de test realizado por 

búsqueda activa tenemos un 68% a raíz de eso la búsqueda activa de 

inmediato el día de hoy ya hice contacto para poder el próximo viernes el 

tren de (...) realizando búsqueda activa así que en la comuna de Concón al 

tiro se dejó reservado para el 25 de junio ya fecha que estaba todo, pero al 

menos de inmediato se hizo la reserva correspondiente. 

El índice de positividad tenemos un 6%la meta a conseguir es un 5 la 

cobertura de testeo un 100% lo mismo que la proporción de casos nuevos 

conformados tenemos también un 100% de acuerdo a los objetivos, la 

proporción de casos ambulatorios el objetivo corresponde a un 90%tonces 

tiene un 95% y los contactos con al menos dos seguimientos del periodo de 

la cuarentena ahí tenemos un 56% porque generalmente durante este periodo 

al ver un aumento de los casos activos se le dado prioridad la visita de los 

contactos positivos y los casos probables sobre los contactos estrechos así 

que ahí mantenemos la diferencia y porque bajamos a 56%en comparación 

meta que debiéramos de tener que sería un 80 y el visitado a la 48 horas 20% 

y que sea 20 usuarios en este caso de un total de 40por lo tanto logramos el 

cumplimiento de 50. Que es lo que pasa con los isopao en este momento 

históricamente ya vemos que no me voy a adelantar la cantidad de isopao ya 

empieza aumentar si bien es cierto la semana 23 que fue la anterior hubo un 

pequeño descenso pero ahora deberíamos nuevamente comenzar con el 

aumento la PCR en búsqueda activa históricamente tenemos 3.1% de taza de 

positividad, el test de antígeno mantenemos en un 20%lo que es 
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históricamente y en el PCR en el Sar tenemos 24 casi técnicamente 

levemente significativo estadísticamente el hecho de la cantidad de test y 

PCR realizado en el Sar eso quiere decir se mantiene un poco la lógica de 

pesquisa por cuando a sintomatología de los pacientes que consultan 

síntomas respiratorios.  

En esta semana, la semana del 9 al 16 tenemos una taza de positividad de un 

21% versus la taza anterior que era un 16 donde se podría más menos 

explicar el aumento de los contactos o en este caso en los casos positivos. 

Como va la búsqueda activa tanto en la cantidad de PCR en el Sar y el 

Cesfam versus búsqueda activa elevamos la cantidad durante la semana 

producto de lo mismo que al gran numero casos que se están produciendo a 

nivel de la comuna. 

Los test de antígeno la semana 23 se realizaron 89 y vemos también como 

va en aumento los test de antígeno negativos sobre los positivos y en este 

caso con la baja que tuvimos la semana anterior, se expande un poco en el 

mapa de calor se mantienen siempre las mismas zonas 12 y 15 con cantidades 

de contactos estrechos pero se van hacia los sectores más costeros en este 

momento la cantidad de casos activos claramente todo viene respuestas a la 

movilidad que existe y que existió hasta el momento que estábamos en la 

fase 3. 

Voy a presentar ahora de inmediato tema correspondiente al tema de 

vacunación vamos a partir por vacuna covid esto es la información entregada 

al día 13 de junio insisto la información que nosotros nos llega, nos llega 

información el lunes y el jueves como parte estadística pero independiente 

sea 13 de junio las cifras no dejan de ser lo importante a esa fecha 13 de junio 

primeras dosis Concón tenía un 102 de cumplimiento en este momento 

claramente debiéramos estar ya sobre el 105, sobre el 106% de cumplimiento 

de primeras dosis y en segunda dosis un 82,5% lo cual a la fecha de hoy 

debiéramos estar en 85 eso quiere decir que toda la comuna de Concón en la 

actualidad ya se logró lo que dice relación a la protección de rebaño que de 

esa forma se habla de paragua que gran parte el 80% de la comuna ya tiene 

sus dos dosis administrada. Como se da la cobertura en este caso Concón 

tenemos la cantidad si se dan cuenta sobre el 100% de la primera dosis en la 

población sobre 40 años, sobre 18 años ya tenemos un 95% que yo diría que 

en estos días con la gran cantidad de usuarios de edad de adolescente y joven 

que está concurriendo yo creo que ya debiéramos de aquí lunes tener también 

el 100%de la población sobre el 18 años eso quiere decir que en primeras 

dosis tendremos ya gran parte de nuestra comuna inoculada.  

En cuanto a lo que es la segunda dosis sobre 40 años teníamos el lunes un 

89% lo cual ya debiéramos estar cercano al 90% o ya sobrepasamos el 90% 

en cuanto a la segunda dosis eso quiere decir que los números son 

alentadores en cuanto a lo que es la programación y como se a llevado el 
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tema de la vacunación, probablemente básicamente el mismo resumen 

porque tenemos una sola comuna 

Este resumen también a la misma fecha corresponde a la vacunación de 

influenza en la cual a la fecha del día lunes Concón tenía un 110,3% sobre el 

promedio del servicio de Salud Viña del Mar-Quillota que corresponde a un 

68,2% por lo tanto también cumplimos con creces la meta igual seguimos 

inoculando en igual condición y con las mismas ganas y esfuerzo a la 

población que llega a solicitar la vacuna y que este hasta el momento en el 

grupo prioritario no tenemos mayor información en qué momento va a ver 

apertura, de la población objetivo 18.786 y llevábamos 20.714 acá podemos 

ver lo que es la parte de residencia y ocurrencia la población objetivo que 

correspondería a la residencia de nosotros como cobertura tenemos el 110% 

eso quiere decir que gran parte de la comuna salvo que hayan dado 

direcciones falsas pero ahí no podemos comprobar se mantiene dentro de la 

lógica del porcentaje que en este momento nosotros estamos dando como 

vacunación, no tenemos mayor noticia salvo que en este momento la 

dirección del Cesfam diga y tenga alguna información en cuanto a la apertura 

a otros grupos prioritarios en este momento lo que es la campaña de 

vacunación de la influenza al menos  

 

DIRECTOR SR. CARLOS MUÑOZ 

Hola buenas tardes a todos si efectivamente para esta semana del 21 de junio 

en adelante empezamos con la campaña  de vacunación a jóvenes entre los 

12 y los 15 años con enfermedades crónicas pero vacuna que autorizaron fue 

la Pfizer efectivamente para esto así que esa semana estaremos con ellos 

también tenemos información del ministerio de salud y lo difundimos hoy 

en redes sociales del Cesfam que los pacientes que tuvieron la primera dosis 

de astrazenica partir del lunes 21 empezaremos a complementar su esquema 

de vacunación no con una segunda dosis astrazenica casi no que una segunda 

dosis con Pfizer así que esta vacunación es dirigida a los menores de 45 

recuerden que en algún momento el ministerio hubo un caso clínico de una 

persona con trombosis fue cancelada la vacuna astrazenica menores de 45 

hasta nuevo aviso pero por lo tanto esta semana nos llegó el reporte del 

ministerio de que iban homologar con las astrazenica casi no con una 

segunda de Pfizer para menores de 45 años toda estas dos noticias estarían a 

partir del lunes 21 para que puedan ayudarnos a difundir lógicamente o si 

tienen alguna duda en la página de Concón están los calendarios para este 

tipo de vacunación eso es 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sería importante director poder entregar esa información a la comunidad a 

través de las redes, de la oficina de comunicaciones municipal  
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DIRECTOR SR. CARLOS MUÑOZ 

Ok alcalde lo haré 

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Pero alcalde yo ya lo vi en las redes lo de la vacuna astrazeneca con Pfizer 

ya salió y ya lo recibí por 3 partes por wasap y esta con el logo de Concón, 

pero ya salió 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok yo no lo he visto, perfecto director estamos entonces ok la señora Adriana 

está pidiendo la palabra 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Si yo felicitarlos por todo lo que hacen y por su vocación y quisiera preguntar 

si estos centros de adultos mayores o casas de acogida no sé cómo les dicen 

ustedes siguen visitándolos y viendo si están todos vacunados, si hay alguna 

persona que no lo este o eso porque al principio ustedes se me acuerdo que 

se preocuparon mucha preocupación por esta de estos centros de adultos 

mayores entonces me gustaría saber si hay algún control, si saben cómo están 

viviendo, si hay menos gente ese tipo de cosas  

 

DIRECTOR SR. MANUEL CANTARERO 

Esta pregunta la va a responder el director del Cesfam  

 

DIRECTOR SR. CARLOS MUÑOZ 

Efectivamente nosotros inicial la campaña del 3 de febrero, lo principal aquí 

es que desde el 3 de febrero estamos vacunando todos los grupos prioritarios 

y principales grupos objetivo eran los eleam que son los adultos mayores y 

hasta el momento no tenemos a nadie pendiente el ultimo que tuvimos 

pendiente fue para la campaña de influenza para covid están todos 

debidamente inmunizados, el ultimo que fuimos a visitar fue uno con el 

límite con Quintero no me acuerdo el nombre creo que Bordemar creo y la 

campaña de vacunación influenza y habían 8 pacientes que no habían sido 

vacunados para covid en el primer esquema y eso estamos al día no existe 

algún paciente que ellos requieran y que lo vacunemos ya sea por influenza 

o por covid-19  nos informan a través de correo electrónico y nosotros 

coordinamos todas las semanas así que no tenemos a nadie pendiente ya sea 

personal o de paciente los eleam nos escriben 
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CONCEJAL SRA, ADRIANA MARINETTI 

Las felicitaciones porque tenía esa duda con esas personas que me habían 

llamado hace un tiempo y que bueno que este todo solucionado y gracias por 

la labor que hacen 

 

DIRECTOR SR. CARLOS MUÑOZ 

Muchas gracias, no sé si el director alcanzo a decir el número total de 

aproximadamente vacunados en que tenemos en la comuna en números 

absolutos?,  nosotros llevamos alrededor de más de 17 mil entre covid e 

influenza eso habla casi el estadio nacional completamente lleno y una mitad 

más del estadio nacional y prontamente vamos a ir a las 100 mil dosis de 

vacunas entre primera, segunda de la influenza así que afortunadamente y de 

verdad yo como director del Cesfam les agradezco mucho la gestión que hizo 

don Eduardo en conjunto con ustedes el alcalde lógicamente porque ustedes 

nos apoyan con estos recursos porque nosotros necesitamos garantizar dichas 

coberturas y la verdad fue muy, pero muy exitosa pero también de mucho 

esfuerzo y aún sigue siendo mucho esfuerzo porque sigue viniendo mucha 

personas así que también quiero agradecer a esa gestión a ustedes o 

concejales prontamente el apoyo que tuvieron para nosotros con Salud al 

alcalde lógico, al director Eduardo Cantarero y a los concejales que nos 

apoyaron mucho en todo sé que van a ver problemas pero estamos y soy 

super sincero no puedo decir y soy super consiente que todo los días en salud 

hay problemas de distinta índole pero mi compromiso de ambos directores 

con ustedes han sido tratar de hacer nuestro mejor esfuerzo en lo posible, hay 

muchos desafíos por tratar de hacer muchísimas gracias a todos lógicamente 

y este director en lo que concierne dispuesto a ayudar en lo que ustedes 

puedan no necesitan sin duda alguna muchas gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias a usted por sus palabras don Carlos se ganó la cámara de todas 

maneras, colocar un poco de humos, pero sé que está hablando muy enserio 

y está generándose sinceramente sus palabras. 

Vamos a continuar señores concejales Pronunciamiento aprobación 

Propuesta Quinta modificación presupuestaria acá hubo comisión le vamos 

a dejar a la presidenta de la comisión para que pueda dar a conocer esta 

reunión. 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Muchas gracias presidente comisión Finanzas la realizamos el martes 15 de 

junio a las 10 de la mañana el tema fue la quinta modificación de Finanzas y 

asistió el alcalde Oscar Sumonte, Pamela Soto de Secplac, el director 

subrogante de Finanzas don Eduardo Ortega, directora de Secplac Soledad 
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Rubio, concejales Cristian Carvajal, Adriana Marinetti y María José Aguirre 

quien preside. Se incorporan $166.100 pesos de un estimado de la Subdere 

de $1.674.160 pesos del fondo común municipal para financiar los gastos 

necesarios, la diferencia quedara para futuras modificaciones, se incorporan 

$22.000.062 mil pesos adjudicados por el municipio a través del fondo para 

el mejoramiento integral de los museos convocatoria 2021 del servicio 

nacional de patrimonio cultural, $10.273.000 mil pesos y que serán 

destinados a financiamiento de los proyectos de denominados observación 

preventiva de manejo de documentación para la colección del primer museo 

gastronómico de Chile y $11.789.000 mil pesos serán destinado a 

conservación directa y embalaje de la colección vio tropológica del museo 

histórico y antropológico de Concón presidente felicitaciones por este fondo 

se disminuyen $4.162.000 pesos de la cuenta de servicio técnico y 

profesionales remanente del proyecto convocatoria 2019 del fondo de 

mejoramiento y que serán destinados a la contratación del servicio 

elaboración de recursos interactivos en la sala del mismo proyecto $2 

millones de la oficina de cultura actual que serán destinados para becas de la 

cultura de artistas locales y se aumentan $4 para financiar las cuotas de 

bienestar correspondiente al personal a contrata, se aumenta también 

$13.310.000 mil pesos de los cuales $13 millones están destinados para 

uniformes y calzados para el nuevo personal de planta que se vaya 

incorporando durante el año, se aumentan $30 millones para realizar una 

licitación para la contratación del servicio de mantención de la cámara de 

televigilancia y se incorporan $7 millones para adquirir equipo 

computacionales como contribución a la PDI de Concón herramienta 

absolutamente necesaria para una buena gestión de nuestros policías y la 

buena atención hacia los vecinos, parte de los recursos también serán 

destinados para mejorar la infraestructura del container existente, se 

incorporan $82 millones que serán destinados para financiar el semáforo del 

cruce en calle Chañarcillo con calle 11 en respuesta a la solicitud de los 

vecinos del sector para evitar los accidentes vehiculares y el seguro de 

desplazamiento de nuestros vecinos se requiere es muy importante a la vez 

priorizarlo en el plan de obras vigente, se destinan $30 millones que 

equivalen aproximadamente a 1.000 uf aporte comprometido por acuerdo del 

concejo municipal el 29 de octubre del 2020 para el financiamiento del 

programa rehabilitación de espacios públicos del Serviu que serán destinados 

para pasarela, el mirador junto a la junta de vecinos RPC III de los cuales el 

Serviu financiara 3.500 uf y donde el municipio aporta 400 uf, y el proyecto 

juvenil club deportivo Saca Chispas de los cuales el Serviu financiara 5.400 

uf y el municipio aporta 600 uf, además viene un anexo con la modificación 

de programa y que es necesario cambiar sus nombres debido a la aprobación 

de plata municipal y que debe ser corregido de acuerdo a lo establecido por 
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contraloría, en el anexo también vienen las funciones de cada uno de los 

programas eso es presidente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias concejal presidente de la comisión señores concejales si hay alguna 

consulta que la puedan realizar si no lo llevamos a votación 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Puedo agregar algo presidente, si no hay preguntas siendo probablemente la 

última modificación en este periodo quisiera agradecer el trabajo la 

dedicación de los funcionarios con los que trabajamos en esta comisión, 

agradecerles tremendamente con la generosidad en la entrega de sus 

conocimientos el apoyo y porque no decirlo la paciencia en que han tenido 

en cada una de las comisiones realizadas y la verdad presidente que sin haber 

sabido nada sobre esta comisión he aprendido muchísimo y quiero 

agradecerles enormemente la entrega que tuvieron los funcionarios de la 

comisión y no puedo dejar de mencionar el Ito, a Pamela, a Evelyn y tantos 

más así que quiero agradecer eso. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muchas gracias concejal sin duda ha sido muy importante y además el 

trabajo de todas las comisiones a tenido la oportunidad de las cueles he 

participado no en todas pero siempre he tenido la intención de serlo porque 

es una buena fórmula avanzar más rápidamente en las decisiones siempre ser 

más importante tener esa política ojala se pueda mantener y las comisiones 

permiten avanzar y llegar a un concejo como este hoy día para poder llevarlo 

a votación y discutirlo así que es super bueno tener esa comisiones  

 

Señores concejales vamos a llevar a votación el ord N°26 de acuerdo con lo 

informado por la comisión correspondiente de Finanzas la propuesta de la 

quinta modificación del presupuesto municipal año 2021 por la aprobación 

en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime aprueba acuerdo N°126 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias secretaria municipal 

Vamos a continuar con la Pronunciamiento aprobación subvención 

Comunidad habitacional Block V, Villa Primavera tal como lo había 

planteado en su oportunidad también la concejal Gabriela Orfali traemos el 

proyecto 
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SECRETARÍA MUNICIPAL 

Alcalde perdone que lo interrumpa como se aprobó la modificación 

presupuestaría me indicaba que hay que priorizar también el proyecto que 

viene dentro de la modificación presupuestaria concejal  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Cual? 

 

CONCEJAL SRA. MARÍA JOSÉ AGUIRRE 

Del semáforo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A lo solicitamos dejarlo dentro de las prioridades que va estar con 

financiamiento secretaria municipal eso  

 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Así va a ser señor alcalde incluirlo en el plan de obras y dejarlo priorizado y 

dejarlo agregado  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Y con recursos  

Por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime aprueba acuerdo N°127 que se agrega al plan de obras se prioriza 

y se agrega 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Gracias secretaria municipal. 

Como lo había planteado la concejal Gabriela Orfali en reuniones pasadas 

donde el equipo tanto de Medio Ambiente como la de organizaciones 

comunitarias y Dideco tomaron este tema con bastante seriedad en términos 

de las dificultades que estaban viviendo y es muy efectiva la información y 

como explicábamos no la podíamos traer mientras no tuviésemos toda 

información no solo de las organización al día sino que además le 

levantamiento completo para resolver esta situación compleja que no se nos 

había dado en otras oportunidades es nuevo no tenemos la capacidad de 

nuestros equipos de técnica de dirección pero esta es una fórmula que se 

había requerido y es por eso que estamos planteando la entrega de esta 

subvención especial al block V de la Villa Primavera si quieres alguna 

explicación como ya lo conversamos la semana pasada. 
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CONCEJAL SRA, GABRIELA ORFALI 

Yo solo quiero hacer una pregunta, pero no en relación con la subvención 

que agradezco que logra salir eso por las familias de Villa Primavera y del 

block que esta y para evitar también una expansión de las cucarachas. 

A la oficina de Medio Ambiente quisiera saber si se pudieron acercar al 

edificio y constatar porque sé que la subvención y no sé si fue así fue 

solicitada con presupuesto para 20 departamentos y no para los 40 que son 

parece el total y lo que yo le decía a dirigentes no vaya a ser que la cucaracha 

se pase para el otro lado y tengamos el problema en dos meses más, se pudo 

hacer una revisión del edificio, el estado para poder definir si debiera haber 

sido para todo el edificio o para el ala que esta contagiada  

 

PRESIDENTA DEL CONCEJO 

Daniela tiene la información? 

 

DIRECTORA SRTA. DANIELA CHACÓN  

Hora buenas tardes el jueves 11 de junio se visitó en terreno la veterinaria 

que pertenece acá a la dirección de Medio Ambiente Camila Lagos se junto 

con la presidenta Luz Marina la cual visitaron los 20 departamentos faltantes 

la otra ala y se realizó uno por uno el cual no tenían problemas con las 

cucarachas  

 

CONCEJAL SRA, GABRIELA ORFALI 

Y no es factible que en un tiempo más aparezca no puede suceder esa 

situación porque está ahí el foco de la cucaracha 

 

DIRECTORA SRTA. DANIELA CHACÓN  

Quizá en un futuro podría suceder, pero le digo por el momento las perdonas 

no se habían visto afectadas por este tema y fuimos acompañados por la 

presidenta  

 

CONCEJAL SRA, GABRIELA ORFALI 

Si la Luz 

 

DIRECTORA SRTA. DANIELA CHACÓN  

Si Luz Marina si y ella nos acompañó y ahí quedamos ok pero igual a las 

familias ya saben que cualquier tema relacionado con eso nos pueden 

contactar cuando nosotros o con Dideco que fue quien fue el tema de la 

subvención 

 

CONCEJAL SRA, GABRIELA ORFALI 

Ya bien me deja más tranquila 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo creo que es super importante concejal atacar de inmediato esto por eso 

vamos a tratar para que se movilice rápido yo nunca he tenido un tema de 

estos desde que soy alcalde nunca había visto una situación como esta 

habíamos visto los murciélagos en la Villa Primavera que nos costó un 

mundo resolver los techos me acuerdo de que era impensado poder resolver 

hasta que lo sacamos adelante, pero esto de las cucarachas es algo que no 

estaba en mi libro 

 

 CONCEJAL SRA, GABRIELA ORFALI 

Alcalde saliendo la subvención hoy día aprobadas cuanto plazo hay para que 

se pueda ejecutar el trabajo, cuanto plazo le dan 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a pedir que lo aceleren para que entreguemos luego la subvenciones, 

normalmente son 2 o 3 días esperamos que sea, como tenemos un tema en 

renta pero sabemos que la secretaria municipal saca luego los acuerdos esta 

don Eduardo está ahí agilizando las cosas así que ya está poniendo oído don 

Eduardo para sacarlo luego 

 

CONCEJAL SRA, GABRIELA ORFALI 

Porque ya lleva y en que han esperado que se logró decidir y darle solución 

todo día cuenta porque ellos son los únicos que están con las cucarachas 

encima entonces la verdad que lo encuentro desesperante  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a ser todo lo posible para que salga lo más rápido  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

A votación alcalde la subvención para el block V de la Villa Primavera  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Por la aprobación en votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Se aprueba acuerdo N°128, unánime es por un monto de $1.190.000 para 

combatir las plagas de las cucarachas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Pasamos al siguiente punto que es la aprobación subvención Defensa Civil 

en este caso señores concejales ellos también bien han cumplido con toda 

normativas con las rendiciones y esta pasa por el área de los voluntariados 
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es por un monto de $14.430.327 pesos que incorpora entre otros estas cosas 

a diferencia de en qué otras oportunidades también temas sanitarios para los 

funcionarios las mascarillas, el alcohol, los guantes y amonio cuaternario que 

entre otras cosas y más la implementación y mejoramiento de su sede. 

Señores concejales vamos a llevar a votación por la subvención para la 

defensa civil por el monto que ya he mencionado por la aprobación en 

votación  

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Unánime acuerdo N°129 se aprueba  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien tenemos el punto 10 Pronunciamiento aprobación “Adquisición de 

tablets para el Liceo Politécnico de Concón”, en virtud de lo requerido en 

articulo 65 letra j Ley 18.695 le dejamos la palabra al director don Rodrigo 

Ulzurrum  

 

DIRECTOR SR. RODRIGO ULZURRUM 

Muy buenas tardes señor alcalde y señores concejales y a todos los presentes 

si en esta oportunidad es la aprobación de contratación de la adquisición de 

170 tablets para los estudiantes del liceo politécnico lo cual va posibilitar aun 

una mejor comunicación con ellos ustedes saben que ya hay y ellos están 

todos con sus chips los estudiantes ahora estamos entregando estas 170 

tablets y para el liceo aún falta todavía comprarle otra cantidad para 

completar el 100% de los estudiantes este año, una cantidad similar a esta 

120-130 tablets estarían faltando y ya estamos en proceso de poder adquirirlo 

así que les agradezco mucho todo el apoyo que ustedes han prestado para 

esto señor alcalde eso sería mis palabras exactas la adjudicación, el contrato 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejales alguna consulta si no la llevamos a votación por la aprobación en 

votación 

SECRETARÍA MUNICIPAL 

Unánime acuerdo N°130 se aprueba  

 

DIRECTOR SR. RODRIGO ULZURRUM 

Muchas gracias a todos y muy amable por todo el apoyo 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

¿Comisiones?, no hay comisión  

¿Incidentes? 
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SECRETARIA MUNICIPAL 

La señora Adriana Marinetti y la concejal Gabriela Orfali señor alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Tiene la palabra 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Bueno yo quiero recordar que hace 5 años fue la inauguración del primer 

punto limpio de Concón que nos cambió la vida alcalde así yo quiero felicitar 

a este grupo que trajo tanto bien a nosotros y para la comuna son 5 años que 

empezamos este punto limpio así que felicitaciones y ojalá esto crezca 

porque a crecido mucho Concón nada más felicitaciones  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  

Gracias concejal yo me sumo a esas palabras por lo exitoso y productivo que 

a sido y además de trabajar en conjunto con el municipio que a sido 

realmente muy importante y la ayuda que hemos tenido además en todo este 

proceso y nos hemos incorporando con nuestro móvil que está funcionando 

nuevamente en Concón en los distintos lugares que están programados así 

que estamos bien concordados con esta agrupación así que nos sumamos a 

esa felicitaciones 5 años mire como a pasado el tiempo 

Concejal Gabriela Orfali 

 

CONCEJAL SRA. MARIA JOSÉ AGUIRRE 

330 toneladas en estos 5 años alcalde  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Varias reciclan tones eléctricos que son un aporte para toda la gente que 

hemos podido  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En Concón que realizan todos los años  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Varias reciclan tones eléctricos que son muy positivas porque ayudan a ser 

un bien lo eléctrico bien hecho. 

 

CONCEJAL SRA. ADRIANA MARINETTI 

Alcalde fue un gran cambio para nuestra comuna eso es lo que hay que 

resaltar  
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CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Eco Ruta hay que felicitar a las organizaciones Eco Ruta vecinales para 

ayudarnos a ser un poquito más consientes por lo menos en mi caso. 

Quiero hablar un tema que recibí de varios vecinos no solo del sector que yo 

vivo si no que y vecinos de otras sectores y también de la presidenta de la 

junta de vecinos de Bosque ha vida harto problema con la basura por parte 

de la empresa, no tiene nada que ver los trabajadores aquí es un tema de la 

empresa abastecimiento cambio, incumplimientos de horarios, la basura se 

saca se queda ahí y después hay que meterlo las bolsas de basura porque no 

alcanza, etc entonces creo que habría que hablar con la empresa cual es su 

situación actual porque claramente siempre da un servicio de super buena 

calidad y cumpliendo con los lo que se le solicita y hace un tiempo ha venido 

decayendo sus servicio y para que todos estemos en conocimiento lo que le 

sucede y si hay que cooperar y ayudar para solucionar bueno se cooperara 

pero tampoco es justo que la gente saque sus bolsas, los perros pasan se 

destruyen, no paso el camión y entonces es como que esta un poco 

desorganizado y se a tenido una buena cantidad de problemas y de molestias 

en torno a este tema más que es basura que tiene un tema sanitario y de 

higiene a pasado en varios sectores de la comuna 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Hemos recibido de esa misma información concejal y hemos pedido una 

explicación por parte de nuestra dirección de Medio Ambiente hay unas 

explicaciones que pueden ser lógicas que es de una empresa que están 

cumpliendo igual entiendo que hay algún problema con contagios pero el 

servicio lo hemos visto nosotros estábamos acostumbrados acá abajo que 

pasara a las 7 de la mañana y a veces son las 9 y 9:30 y está abriendo el 

comercio y todavía esta la basura afuera entonces efectivamente esta 

sucediendo no en un solo sector entonces le vamos a pedir a Daniela si nos 

puede explicar y que estamos haciendo para resolver eso. 

 

DIRECTORA SRTA. DANIELA CHACÓN  

Si alcalde, concejal son hartas las denuncias que hemos tenido ya sea por 

teléfono, por correo electrónico, oficina de partes nos comunicamos con la 

empresa y efectivamente desde la primera semana de junio tuvieron 

contagios personas se contagiaron del virus y se fueron en total 11 personas 

a la casa, 8 personas con contacto estrecho y según las bases de esta licitación 

con Cosemar ellos deberían reemplazar a la brevedad pero lamentablemente 

no pudieron reemplazar al personal completo porque todos saben no todas 

las personas quieren trabajar en este tipo de trabajo porque está asociado al 

tema de la basura, pero no obstante con estos temas nosotros acá como 
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unidad técnica también como dirección estamos ya se le informo a la 

empresa la cual estamos abriendo un proceso de multa la cual estamos 

esperando que ellos nos respondan a lo que nosotros les enviamos porque 

queremos saber las explicaciones  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

La empresa, pero yo creo que le ofrecieron más que la multa interesa el 

servicio se que la multa es parte de la base, pero lo interesa es ver y creo yo 

es super difícil encontrar trabajadores que quieran desempeñar este oficio y 

más de reemplazo o sea  

 

DIRECTORA SRTA. DANIELA CHACÓN  

Exactamente si ya este lunes ya el equipo está completamente así que 

esperemos que esta semana ya no tener esos reclamos y después ustedes nos 

podrían informar en el último concejo, pero ya desde este lunes nos dijeron 

que estaban todos trabajando  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Ya que bueno la salud es para todos si es que a todos nos pasa que se puede 

uno contagiar si lo que importa aquí en realidad mi tema no tiene nada que 

ver con los trabajadores porque ellos se pueden contagiar aquí el tema es 

como la empresa soluciona un servicio al cual se comprometió al asumir la 

responsabilidad en Concón. 

Alcalde gracias, Daniela muchas gracias por tu respuesta. 

Alcalde mi otra pregunta es que nunca tuve una respuesta de eso pero no la 

inicie yo me acuerdo que fue el concejal Valdovinos quien pregunto por el 

tema bono y me acorde que estaba hablando el tema de los trabajadores de 

recolectores de basura por el bono que se les paga a través de la Subdere que 

envía los fondos para pagarle los bono a los trabajadores de recolectores de 

basura y que ellos habían hecho una solicitud que fuera pagado en una sola 

vez y que parece que se pagaba en otras municipalidades se había hecho una 

vez y quedaron ustedes de verlo y como era y no se si ya se pago se esta 

pagando en cuotas no se en que situación quedo eso 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo ya esta ok eso fue a las dos empresas cancelada de acuerdo con lo que se 

había solicitado y lo que se había planteado  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

¿Se pago de una vez o se pagó en cuotas? 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Fue el compromiso que se pidió y se ejecuto de esa manera es la información 

que por lo menos yo tengo 

 

CONCEJAL SR. JORGE VALDOVINOS 

Asé fue señor presidente fue todo cancelado se agradece la gestión  

 

CONCEJAL SRA. GABRIELA ORFALI 

Ya que bueno gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien Secretaria Municipal cumplida la misión entonces este miércoles 

vamos a ser todo lo posible por acoger lo solicitado por la concejal Orfali 

haber si lo podemos hacer de forma presencial con todos los resguardos 

posibles  
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